

**3 juillet 2007, Québec**

**Allocution à l'occasion de l'inauguration de la Fontaine de Tourny**

Madame Andrée P. Boucher, mairesse de la Ville de Québec;

Monsieur Peter Simons, président de la Maison Simons;

Messieurs Donald et Richard Simons;

Madame Fatima Houda-Pepin, première vice-présidente de l'Assemblée nationale et députée du comté de La Pinière;

M. Jacques Langlois, président et directeur général de la Commission de la capitale nationale du Québec;

Madame Marie Laberge, comédienne et auteure dramatique;

M. Jean Leclerc, président du conseil d'administration de la Société du 400<sup>e</sup> anniversaire de Québec;

M. Raymond Lesage, Commissaire pour les fêtes du 400<sup>e</sup> anniversaire;

Mesdames et messieurs,

Je suis très heureux d'être avec vous aujourd'hui afin d'inaugurer la Fontaine de Tourny, offerte par monsieur Peter Simons et sa famille. L'événement que nous vivons aujourd'hui est chargé de symboles et de rappels historiques qui lui confèrent une dimension toute particulière.

Il y a 150 ans, la Fontaine de Tourny était inaugurée à Bordeaux où pendant plus d'un siècle, l'eau en a jailli. Elle se retrouve maintenant à Québec, ville jumelle de Bordeaux. La fontaine évoque les fleuves et les rivières et s'harmonise avec la géographie de Québec, qui borde le fleuve Saint-Laurent. Quatre statues et quatre figures ornent cette monumentale œuvre d'art, offerte à la Ville de Québec pour célébrer son quatrième siècle d'existence. On peut n'y voir que coïncidences, mais on peut aussi croire que la Fontaine de Tourny nous était vraiment destinée.

Pour que ce destin s'accomplisse, il a fallu la détermination et la générosité d'un homme, Peter Simons, et de sa famille. Sans eux tout cela n'aurait pu être possible. La famille Simons, c'est une belle histoire à raconter, une histoire qui depuis 1840 se confond avec celle de la ville de Québec et de ses citoyennes et citoyens.

Depuis l'ancêtre Peter, en passant par John, qui a établi le premier commerce dans la Côte de la Fabrique, Archibald, Gordon, Donald et finalement Richard et Peter... Ce sont cinq générations de Simons qui ont participé généreusement à la vie économique, sociale et culturelle de Québec. La Maison Simons, c'est d'abord un succès d'affaires, une maison qui s'est construite ici à Québec et qui rayonne maintenant partout dans la province.

C'est également un lien indéfectible entre une entreprise et une ville, qui a reçu des citoyens de partout dans le monde; Français, Écossais (sans oublier les Irlandais, bien sûr...) Tous ces

courants de culture qui ont forgé une société québécoise diversifiée et originale que l'on connaît aujourd'hui.

Monsieur Simons, je veux vous remercier, en mon nom personnel, mais aussi au nom des Québécois, pour ce cadeau. Il est la preuve de votre attachement et de la confiance que vous portez envers une ville unique au monde, qui vous a accueilli et à qui vous avez beaucoup donné.

La cérémonie d'inauguration de la Fontaine de Tourny nous projette déjà vers les premières démonstrations des festivités de la prochaine année. Au cours de la prochaine année, nous allons célébrer l'enracinement des premiers arrivants français en sol d'Amérique, et l'apport des autres peuples qui se sont joints à eux depuis 1608.

Le 400e anniversaire de la ville, c'est une fête pour toute la province, pour le Canada et pour les Amériques. Pour qu'une fête soit réussie, il faut que tout le monde y participe, il faut que chacun s'y implique activement.

Récemment, je rencontrais les gens d'affaires de la région et je les ai fortement invités à devenir de véritables ambassadeurs des festivités du 400e de Québec, comme l'a fait monsieur Simons. Je le fais moi-même, ne manquant aucune occasion d'inviter les gens à venir nous voir en 2008. Québec se fait belle pour 2008, et la Fontaine de Tourny nous met en appétit pour la suite.

Pour les gens de Québec, pour nous tous, le décompte est réellement commencé... J'espère vous voir en grand nombre aux festivités qui auront lieu tout au long de l'année 2008 à l'occasion des Fêtes du 400e anniversaire de la ville de Québec.

Avant de conclure, j'aimerais souligner le travail de la Commission de la capitale nationale du Québec qui a grandement contribué à la réalisation des bassins, de la mise en lumière de la fontaine et des aménagements paysagers.

Monsieur Simons, merci encore à vous, à votre famille et à tous ceux et celles qui vous ont appuyés.

Au plaisir de vous revoir.